
 

當接到何加政老師的來信時，當年在中正管院上課的情景慢慢浮現

眼前、中正大學美麗的校園歷歷在目，猛然發現民國 92 年從中正財金

所在職專班第一屆畢業以來，到現在竟已十年，當下體會到什麼叫做時

光似劍、歲月如梭。 

還記得我們是財金所碩專班第一屆，也沒有學長姐帶領，一切都是

全新的摸索，那時候上課，不只是假日，有些課還會使用週一至週五晚

上上課，我就與同樣來自台南市的同學廷楷、燕柔，相約在下班後共乘

輪流開車上下課，回到台南往往都晚上 11 點多，隔天白天還要上班，

就這樣度過了三年時間，現在想起來當時還真的很有毅力，也體會到一

邊上班一邊上課的辛苦。 

不過雖然辛苦，中正財金所老師的專業、認真及耐心，不厭其煩循

序漸進的引導，讓資質駑鈍的我，不只是在財金專業上收穫進步很多，

也在如何為人師表上看到典範，深感不虛此行。尤其在民國 97 年金融

海嘯期間，我服務的公司深受其害，中正財金所教的衍生性金融商品內

容，正好派上用場，而我論文指導老師陳安行教授也提供許多看法，在

我處理過程中有極大幫助。也讓我每次回到嘉義中正拜訪師長時，都有

說不出的尊敬及莫名的感動。 

當然，在中正財金專班期間，也可認識不少優秀同學，並建立深厚

友情，畢業後的工作或生活上遇到問題還可以互相討論或幫忙，對職場

十分有幫助，如同屆的劍湖山薛美黛副總及寶雅沈鴻猷財務長，十年來

我們互動頻繁，不只是好同學也是好朋友。且中正校園優美、運動設施

完備，每次去學校，我不是在高爾夫練習場揮個兩桿，就是換上球鞋到

校園跑步，再不然也要到健行步道去享受其他學校沒有的芬多精。 

拉拉雜雜、毫無章法的寫了上述心得，無外乎要強調，在職進修，

辛苦難免，但能到中正財金不只是增進專業、認識師長、有助職涯發展、

擴展人際關係，甚至讓您身心更健康更放鬆。有這樣的一舉數得的進修

機會，能不把握嗎!? 

 


